

(le Sauveur du peuple), enfin Jos. Smith l'homme aux *petits bois*, et nous aurons notre Académie de Médecine tout comme la France.

L'homme aux *petits bois* ! cela paraît vous surprendre ? c'est toute une révélation que ce nouveau système de chirurgie inauguré dans nos montagnes et destiné à rejeter bien loin dans l'ombre toutes les innovations en chirurgie : Ignorez-vous que c'est du nord que nous vient la lumière. Jugez vous-même Monsieur le Rédacteur.

Le 10 novembre dernier je suis appelé à 60 milles d'ici, sur les bords du lac Nomingue, auprès d'un homme de chantier qui a reçu à bout portant, dans la partie interne et inf. du bras, la décharge d'un fusil chargé avec du plomb à canard ; les muscles ont été coupés à l'emporte pièce et une partie du plomb suivant le trajet des tendons est venue se loger au niveau de l'articulation du coude. J'arrive 4 jours après l'accident ; le membre est tuméfié depuis la main jusqu'à l'épaule, la plaie est noire, sale, infecte, les douleurs sont atroces. J'enlève ce que je puis de tissus mortifiés, bourre, grains de plomb ; je fais appliquer sur la plaie des cataplasmes de farine de lin froids ; sur le membre des compresses arrosées d'eau blanche. A l'intérieur des calmants. Trois jours plus tard, de l'aveu même du blessé, l'œdème était complètement disparu, la plaie nettoyée et les souffrances tolérables.

Arrive Joseph Smith, l'homme aux *petits bois*. " Je suis envoyé, dit-il, par un de vos amis pour vous soigner, je vous promets de vous guérir, mais il faut que vous mettiez de côté les remèdes du docteur." Le blessé consent, on enlève cataplasmes et compresses, charpie et huile phéniquée ; alors commence la magie.

Smith, armée de trois *petits bois* (qu'on croit être de pommier), gratte et frotte la plaie du blessé pour en faire sortir du sang. Le blessé s'agite, crie, se lamente, se tord sous la douleur ; l'homme au talisman l'encourage et lui dit qu'il faut que les *petits bois* se *réchauffent* pour que les souffrances s'apaisent. Une heure après, le malade épuisé s'assoupit." Il est sauvé" dit le magicien, et tous d'admirer la puissance de l'homme aux *petits bois*. Il place ses précieuses baguettes sur la poitrine du malade et lui enjoint d'en avoir bien soin, car *si les petits bois ont froid le blessé souffrira*.

Smith a reçu pour récompense un fusil de la valeur de trente piastres et le médecin attend encore ses honoraires.

Smith est devenu un prodige dans Ste-Jovite, où il réside et dans les paroisses situées plus au nord ; un colon se fait une entaille au pied, vite l'homme aux *petits bois* ; a-t-on un mauvais rhume ou est-on gratifié d'un ulcère indolent, toujours l'homme aux *petits bois*. Déjà notre héros a des disciples et comme je passais l'autre jour à Ste-Jovite, revenant de faire une amputation dans la région du Nomingue, on me